

LA SEMAINE PROCHAINE :

No Spécial 8 pages

Des circonstances indépendantes de notre volonté nous ont obligé à remettre d'une semaine la publication du numéro spécial annoncé de « La Vérité ».

Ce numéro, consacré à la commémoration du 17^e anniversaire de l'assassinat de Léon Trotsky, sera mis en vente le jeudi 19 septembre.

Dans ce numéro, débutera aussi une série d'articles en vue du 40^e anniversaire de la Révolution d'Octobre.

LA VÉRITÉ

PARTI COMMUNISTE INTERNACIONALISTE (TROTSKYSTE)

REDACTION ADMINISTRATION : 5, Rue de Charonne, PARIS (XI^e). Tél. : ROQ. 69-52

SECTION FRANÇAISE DE LA QUATRIÈME INTERNACIONALE

ABONNEMENTS : 1 an : 1.200 F ; 6 mois : 600 F ; 3 mois : 350 F
Etranger : 1 an : 1.500 F
C.C.P. Société de Presse, Edition et Librairie 6032-01 Paris

LE PROCÈS DES TORTURES sera jugé le 12 octobre

Le 11 mai 1957, un procès devait être appelé devant la XVII^e Chambre Correctionnelle de Paris. Ce procès avait été intenté par le gouvernement Mollet et des interviewés s'étaient rendus là-bas.

Le procès du 11 mai prenait donc une importance toute particulière. D'un côté les trotskystes, affirmant la pratique de tortures sur des personnes nommément désignées, l'existence de camps de concentration, les tentatives arbitraires, de l'autre, le gouvernement n'appuyait aucune crainte quant au déroulement du procès.

Le gouvernement Mollet s'aperçut du vide de son propre dossier ? M. Mollet, avec ce courage qui ne caractérise pas sa carrière politique, comme le 6 février 1956 à Alger par exemple, n'osa pas aller jusqu'aux extrêmes conséquences d'un procès qu'il avait lui-même intenté.

Nul ne le sait. Mais toujours est-il que, le 11 mai, il n'y eut pas de procès. Celui-ci fut renvoyé au 12 octobre 1957.

Qu'espérait le gouvernement Mollet par un tel renvoi ? S'il s'agissait de fuir ses responsabilités, sa réussite est incontestable. Guy Mollet n'est plus Président du Conseil.

Mais si, en faisant demander par le Ministère Public un renvoi aussi éloigné, il nourrissait la secrète espérance que, après six mois, les choses, les événements et les faits, allaient se tasser, s'enfoncer dans une grille indistincte, c'est un cuisant échec.

Car, depuis le 11 mai 1957, les faits se sont accumulés concernant le régime de police en Algérie.

Lorsque « LA VÉRITÉ » dénonçait les méthodes barbares d'interrogatoire, les conditions illégales d'internement, les jugements sommaires, certains haussaient les épaules, ne voulant pas croire l'incroyable, d'autres n'avaient que mépris pour des individus de notre espèce.

Mais, aujourd'hui, l'existence de la torture n'est plus un secret. Bien au contraire, les officiels tentent de la justifier. On a pu lire en effet dans le rapport de la Commission Internationale contre le régime concentrationnaire cette déclaration d'un des « ligames » (super-préfets) : « (2) à faite à la dérogation de cette commission lorsque se rendit en Algérie : « a reconnu explicitement devant la délégation que la torture était appliquée et qu'elle l'était parce que seule capable d'obtenir les informations sur les attentats projetés... »

Tels sont les hommes que, au mépris du droit des gens, de la convention de Genève sur les prisonniers de guerre, notamment, la répression colonialiste traite en bandits de droit commun et prétend exécuter. Travailleurs et démocrates français, laissons-nous exécuter Bellamine Lounès ?

Cet état de choses devait nécessairement amener l'Algérie à connaître une situation dramatique. C'est elle que nous vivons depuis bientôt trois ans.

C'est par orgueil patriotique que nous nous volontairement enrôlés dans l'Armée de Libération Nationale patronnée par le M.N.A. En portant le mouqui, je n'avais qu'un seul désir : contribuer au triomphe de la liberté au service de laquelle notre chef national Messali Hedj a consacré toute son existence.

Augmentation égale pour tous :

10.000 FR\$ PAR MOIS

LA GRÈVE GÉNÉRALE PEUT L'IMPOSER

Le problème était simple et classique : faire payer les pauvres. Leur faire payer les 700 milliards annuels — deux milliards par jour — que coûte la queue d'Alétrie, d'après un récent rapport de la Commission économique européenne des Nations Unies.

M. Mollet et Bourdieu s'étaient déjà employés à le résoudre, en refusant d'examiner les revendications des fonctionnaires, en s'opposant à toute augmentation de salaire dans le secteur privé.

M. Bourgeois-Maunoury et Gaillard ont voulu faire mieux. M. Gaillard a commencé par dévaluer le franc de 20% — réalisant ainsi automatiquement de 20% les salaires, pensions et retraites.

Bien n'a été négligé pour remplir la tâche essentielle qui est celle de tout gouvernement bourgeois : défendre les profits du grand capital, permettre aux trusts d'entasser milliards sur milliards aux dépens de la misère générale.

Telle est la politique commune à tous les bourgeois. Ce n'est pas par hasard si « L'Express » de Mendès-France tient comme un seul homme pour la politique économique de Gaillard.

« La Vérité » a demandé qu'il soit tenu compte de la situation des travailleurs, et que l'on ne se laisse pas aller à laisser faire, sans rien faire, les forces de police, que les méthodes de Nantes et Saint-Nazaire s'ébranlent.

Le mouvement de la haute finance prétend faire payer les paysans en même temps que les ouvriers. Les gros cultivateurs bénéficient d'un traitement supérieur, et achètent toujours se tailler la part du lion dans les subventions « économiques ». C'est-à-dire que les paysans, qui travaillent eux-mêmes leur terre, sans moyens techniques suffisants de leur travail réduits à un bon tiers, depuis 1939, par rapport aux prix industriels. Ce sont eux qui paient la vie de la nourriture, de la protection. Ce sont eux qui ont été quelque peu humiliés par bon M. Bourgeois-Maunoury.

Le même Comité des départements du Centre, dirigé par R. Viel, est à la tête de la lutte qui, en octobre 1953, organisa le barrage des routes. A l'époque, notre correspondant se lamentait, devant les bureaux des paysans désemparés : « Nous aurions dû agir, en août, en même temps que les autres départements ».

R. MONGE. (Suite p. 3)



La Loi-Cadre ou le Cadre de la Loi

Les condamnations à mort continuent

Au procès des dirigeants du M.N.A., qui a été jugé le tribunal permanent des Forces Armées d'Algérie, les 12, 13 et 14 août, l'un des accusés, Bellamine Lounès, a été condamné à mort. Passant une première fois, au mois d'avril, devant le même tribunal, Bellamine Lounès, condamné à mort, a été libéré avec son groupe, a fait la déclaration suivante : « Tels sont les hommes que, au mépris du droit des gens, de la convention de Genève sur les prisonniers de guerre, notamment, la répression colonialiste traite en bandits de droit commun et prétend exécuter. Travailleurs et démocrates français, laissons-nous exécuter Bellamine Lounès ? »

Cet état de choses devait nécessairement amener l'Algérie à connaître une situation dramatique. C'est elle que nous vivons depuis bientôt trois ans. C'est par orgueil patriotique que nous nous volontairement enrôlés dans l'Armée de Libération Nationale patronnée par le M.N.A. En portant le mouqui, je n'avais qu'un seul désir : contribuer au triomphe de la liberté au service de laquelle notre chef national Messali Hedj a consacré toute son existence.

Buchenwald en France ?

2 Informations

Le « Populaire de Paris », comme la plupart des autres journaux, publiait, dans son édition du 4 septembre 1957, un communiqué de la préfecture de police.

Ce communiqué fait le bilan, en France même, de l'action répressive des forces de police contre l'émigration algérienne en France, en particulier en vertu de la loi du 26 juillet 1957 (1).

Dès les premiers jours du mois d'août, une conférence avait réuni les plus hauts chefs de France et de Navarre : le ministre de l'Intérieur, le préfet de police, le directeur de la Sûreté nationale, le directeur de la D.S.T., etc., etc., dans

le but de mettre sur pied un plan de campagne et une série de mesures pour exécution de la loi du 26 juillet 1957.

Le bilan dressé conjointement par la préfecture de police et la Sûreté nationale est, en substance, le suivant : 503 R.C.C. des travaux importants ont lieu. On peut y voir plusieurs bâtiments militaires, sommairement réoccupés, entourés d'un triple réseau de fil de fer barbelé. Déjà, 69 C.I.S. y sont cantonnés, 300 d'entre eux arrivés bientôt.

L'un de ces C.I.S. a confié à des gens du pays, en attendant la fin d'un « camp d'émbergement » pour — dit-il — y enfermer des Nord-Africains ayant commis des attentats à but politique.

Le journal « l'Humanité » n'a pas publié le communiqué de la préfecture. Le besoin de rapprocher ces deux informations. « Le Populaire » a fait de la police, sans commentaires.

C'est une évidence pourtant. Il se prépare en France des camps de concentration.

Il dépend encore de nous que Buchenwald ou Dachau ne se traduisent pas « Mourmelon », par exemple.

PAS D'ASSIGNATIONS A RESIDENCE ! LIBERTÉ POUR LES DÉTENU POLITIQUES ! OUVREZ LES PRISONS !

(1) Rappelons que cette loi étend l'application des pouvoirs spéciaux, auparavant uniquement réservés à l'Algérie, à la France, et plus précisément à toute personne inculpée d'atteinte à la sûreté extérieure de l'Etat.

La VÉRITÉ est en vente tous les JEUDIS DEMANDEZ-LA !

Vous lirez en page 2 : « DANS LES MINES »

